

LA REGENERACIÓN

REVISTA SEMANAL DE ACCIÓN CATÓLICA

Aquesta secció

En aquesta eixida bella, ó mellor, en la finestra d'aquest entressol, jo hi vinc a florir la trista rialla que 'm conforta.

Sota aquesta finestra, en el llarc carrer de la Vida, jo hi miro passar la meva enamorada: l' Idea. Y fulmino lleugeres ironies als qui a son pas no la saluden respectuosos. Y decrio als qui li fan la chort d' amor d' una manera arlequinesca; als qui no guarden pel sant Amor uns mesurats gestes y unes discretes paraules.

No som un noucentista ó un arbitrari com en Xenius, no som com en Felius l' adorador de les petites y belles terrenalitats. Som l' adorador de lo sobre-humá, el fervorós creyent de les catacumbes.

Som un monjo del periodisme qu' a través de l' ironia vol cantar salms d' amor a l' enamorada, á l' Idea sobre-terrenal. Som l' enamorat que contempla la Santa Idea que passa sota la finestra en el llarc carrer de la Vida.

Oh amics! Veniuhi al meu convent, qu' us ensenyaré a estimarla y a salmejarla; y fundem una comunitat nombrosa a la Revista, y fundem convents a tot arreu; y els monjos-periodistes conquereixin per Deu a la Patria que torna a estar en poder dels invasors y exòtics...

J. MONTSERRAT.

TEXTO.—Aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis suscribiros, si vuestros recursos os lo permiten, á alguno que sea católico, y después de leerlo dadlo á leer á vuestros conocimientos, con lo cual haréis un doble bien para la buena causa.

Tratad de aumentar el número de suscriptores á la buena prensa y de proporcionarle corresponsales y colaboradores, y por todo ello atraeréis sobre vosotros las bendiciones del cielo.

(Carta de los obispos de Suiza)

La Semana Social de Valencia

La Semana Social de Valencia, próxima ya á celebrarse cuando escribimos estas líneas, promete ser todo un acontecimiento. Los católicos españoles, por convicción propia y obedeciendo las sabias y acertadas direcciones que parten del Vaticano, se han persuadido de que la clave de la salvación de la sociedad actual está en el terreno práctico y social, y se han dado cita para reunirse y aprender sociología cristiana en la hermosa ciudad del Turia. Ellos que no han sabido unirse nunca en el terreno político, se han sabido unir por modo muy estrecho y muy íntimo en el terreno sociológico, y van á aprender caridad verdadera, amor práctico á la humanidad al pie del trono de la Virgen y Madre de los Desamparados, de labios de sus hijos los sociólogos eminentes del catolicismo español. ¡Cuántas cosas, profundamente pensadas, útilmente prácticas y hermosamente dichas, aprenderán allí! Allí verán á los prelados de Jaen y de Madrid bendecir y alabar en nombre de la Iglesia esa institución de propaganda social y cristiana; allí oirán á los apóstoles de la democracia cristiana el P. Vincent y D. Luís Chaves Arias, hablar sobre temas tan importantes y sugestivos como son el impuesto progresivo y las cajas rurales en su relación con el Estado; allí oirán disertar sobre pósitos y el crédito personal y sobre el problema de la colonización interior de la patria, á políticos tan entendidos como el Sr. Conde de Ratamoso y el joven y simpático Sr. Director general de Agricultura, Vizconde de Eza; allí escucharán la voz autorizada del sabio Vocal del Instituto de Reformas Sociales, D. José Maluquer y Salvador, tratando sobre el difícil asunto del seguro de accidentes del trabajo; allí se deleitarán en oír las lecciones de eminentes sabios catedráticos de nuestras Universidades como Rodríguez de Cepeda, de la de Valencia, estudiando la pequeña propiedad; Amando Castroviejo, de la de Santiago, ensalzando y arraigando la democracia cristiana; Inocencio Jiménez, de la de Zaragoza, discutiendo sobre la necesidad de propagar los Sindicatos Agrícolas; José Zumalacárregui, de la de Valencia, tratando del porvenir de la marina mercante española; allí tendrán el gusto de oír la palabra de ilustres publicistas como D. José de Pose y Villegas que les hablará de Sindicatos obreros; D. Miguel Sastre que disertará sobre las huelgas en la industria; D. Manuel Simó que estudiará la organización del trabajo y presentará un cuadro sinóptico de legislación

obrero y D. Manuel Oller que tratará de las leyes españolas en relación con las obras de acción social; allí, en fin, aprenderán con deleite, al ver en un cuadro de proyecciones que les presentará y explicará el notable arquitecto del ministerio de Instrucción pública D. Luis Cabello, las condiciones que exigen las habitaciones y huertos de los obreros. Y aún les esperan á los católicos inscritos en la Semana Social de Valencia, tres sorpresas más y muy simpáticas y por todo extremo agradables. Es la primera la conferencia del P. Jesuíta Campoamor explicando con su reconocida pericia la organización obrera en Alemania; es la segunda la presentación y fé de vida de los injustamente olvidados y míseramente retribuídos Seminarios españoles, que por medio del catedrático de economía social del de Salamanca D. Francisco Morán, han de procurar dejar bien sentado que, aun á prueba de olvidos y retribuciones mezquinas, tienen amor, sienten entusiasmo por la ciencia social y se interesan por el bienestar de la patria que con tanta injusticia y desdén les trata, y es por fin la última, la lección de la conocida, eminente y católica escritora señorita María de Echarri que llevará á la Semana de Valencia todo el atractivo y todo el amoroso entusiasmo propio del sensible corazón cristiano de la mujer española cuando de hacer bien á los demás se trata, al explicar la influencia de la acción social de la mujer.

Asistirán para dar realce é importancia á la Semana, representaciones de sabios sociólogos europeos y americanos de varias naciones.

Paréceme pues, si no me engaño, que el programa es rico, escogido, variado y oportuno y palpitante en cuanto puede ser; el valor de la inscripción de poca monta; el precio del viaje á Valencia, para los inscritos, rebajado por las empresas de ferrocarriles á menos de la mitad del billete ordinario, y por tanto para asistir á la Semana Social de Valencia no se necesita sino ser católico y sentir en el alma anhelos de hacer bien y de conocer á fondo los problemas que encierra la sociología cristiana para salvar á España del socialismo que han creado la impiedad y el liberalismo modernos. Sé que algún joven eclesiástico bastante ilustrado de nuestra diócesis se propone presenciar ese gran acontecimiento social. Le felicito de corazón y deseo que no vaya solo, sino en compañía de otros jóvenes sacerdotes, y católicos que nos traigan después de la hermosa tierra valenciana aires oxigenados de entusiasmos sociales y regeneradores.

NOTAS SUELTAS

*Alemania: Germanización de Polonia.—Suecia: Fallecimiento del rey Oscar II.—
Francia: Para la higiene de los soldados.—Roma: Laboriosidad de Pio X.*

Prusia intenta cometer una nueva iniquidad en la desmembrada Polonia. El canciller Bulow ha leído ya en la Cámara de los Diputados su proyecto de expropiación forzosa, encaminado á traspasar la propiedad del suelo de Polonia, de sus poseedores indigenas á los conquistadores prusianos. Éstos, convencidos desde hace ya muchos años de que el medio más expedito para germanizar la Polonia es poblarla con alemanes, han intentado establecer colonias que no producen el resultado apetecido, porque los naturales de aquel país se resisten á vender sus propiedades á los nuevos pobladores. A vencer esta noble y patriótica resistencia va encaminado el proyecto del canciller Bulow, que será el golpe de gracia para acabar con el espíritu nacional de Polonia. Todo hace temer que prosperará tan inicua ley porque, para oponerse á su implantación, sería precisa una resistencia heroica y bien organizada, y, á juzgar por las apariencias, Polonia puede todavía poseer héroes, pero carece de organizadores. El pueblo polonés, que continua digno de su historia, carece de jefes naturales porque la aristocracia vive desparramada por las grandes capitales de Europa, disfrutando tranquilamente de sus rentas y en buenas relaciones de amistad con los mismos conquistadores que la halagan colocando á sus vástagos en la carrera diplomática, ó en los empleos públ'cos.

* * *

Suecia, acaba de perder á su rey Oscar II, que ha muerto á los setenta y seis años de edad y treinta y cinco de reinado. El difunto rey, era hombre de carácter franco y pacífico: tal vez demasiado franco para intervenir en la diplomacia, y demasiado pacífico para regir un país como Suecia. Era el cuarto rey de la dinastía de los Bernadotte y nieto del fundador de la misma el célebre general francés que en 1818, compró la corona de aquel país al precio de una vergonzosa apostasía. Le ha sucedido su hijo Gustavo V, que necesitará extraordinarias condiciones de carácter para reinar con acierto; no solo porque existe en aquel país un poderoso partido nacionalista que exige que se declare lá guerra á Noruega, á la que Oscar II, permitió con pasividad estoica separarse de Suecia, sino porque el fanatismo luterano de las clases directoras de esta nación conspira eternamente contra los católicos, estallando ó menudo feroces persecuciones que los anteriores reyes Bernadottes, apesar de su exquisito tacto, á duras penas han podido moderar ó contener.

* * *

En Francia, hace ya mucho tiempo que algunos diputados trabajan para que se conceda á los soldados un cuarto de litro de vino para cada comida: la petición no es una gollería, y menos hecha en una República democrática, gobernada por

socialistas, por estos bienhechores de la humanidad que se desviven y sacrifican para proporcionar al pueblo todas las comodidades y riquezas que le usurpan los burgueses amparados por el clericalismo. Pues bien: formulada nuevamente ante la Cámara esta petición, se opuso á ella el ministro de la Guerra, y la Comisión de presupuestos, con solicitud paternal, acordó que se remitiera el asunto al estudio de una comisión de especialistas en higiene porque temen aquellos políticos previsores que una comida rociada con un cuarto de litro de vino pueda perjudicar á la salud de los soldados. Y para confirmar ante el mundo la sinceridad de estos temores, los señores de aquella Comisión se reunieron al día siguiente en fraternal banquete bebiendo á todo gasto vinos selectos de cinco marcas distintas á la salud del pueblo redimido.

* * *

Mientras se está esperando con vivo interés la celebración en el Vaticano del próximo Consistorio, S. S. Pio X sigue dando pruebas de su extraordinaria actividad.

Recojamos algunos datos de la vida íntima del sabio Pontífice para hacernos cargo de su laboriosidad incansable.

Pio X invierte largas horas en el examen de los documentos que se amontonan en su gabinete de trabajo, junto á la pequeña estatua del beato Cura de Ars, que con su sonrisa melancólica parece compadecer á su antiguo compañero en el ministerio parroquial, ahora ocupado constantemente en atender á los asuntos que afectan al mundo católico.

Durante la lectura de los documentos, el Papa toma rápidamente notas con un lápiz, trazando las líneas fundamentales para las respectivas contestaciones. Con frecuencia redacta él mismo las minutas y escribe párrafos que sorprenden por la claridad y el vigor de los conceptos.

Muy á menudo los funcionarios de la Secretaría de Estado reciben páginas escritas enteramente por la mano del Papa, en letra clara y líneas perfectamente rectas, como puede trazarlas un empleado público que posea y aplique á la perfección los conocimientos caligráficos.

Actualmente abundan en los archivos de la Secretaría de Estado las minutas autógrafas del Papa, que siempre van en aumento, pues Pio X quiere conocerlo todo, no se cansa de trabajar y ejerce con celo sin igual sus altísimas funciones en la dirección de los asuntos de la Iglesia....

No son únicamente la Secretaría de Estado y la Congregación de Asuntos Eclesiásticos Extraordinarios (los dos «brazos» del Cardenal Secretario de Estado) los que reciben pruebas continuadas de la prodigiosa actividad de Pio X. En su Secretaría privada, de que es jefe su fiel capellan monseñor Bressan, se realiza un trabajo constante, debido á esa actividad que despliega el Padre Santo. Cien veces al día pide Pio X un documento, ordena una contestación, solicita un informe, dicta disposiciones diversas; y los cuatro encargados de la Secretaría aludida, Bressan, Tescini, Gazoni y Bianchi, se entregan á sus tareas silenciosamente y sin levantar mano desde la mañana hasta la noche, distribuyéndose las horas convenientemente.

Sección Científica

El Sol Sirio

En las noches despejadas de invierno y principios de primavera llama la atención por su brillo extraordinario una estrella situada en el cielo austral, en la constelación *Canis Major*, un verdadero diamante celeste que lanza vivísimos y titilantes destellos de luz. Esta soberbia estrella sin igual en esplendor, es el magnífico sol Sirio.

La magnificencia de Sirio atrajo la atención de los sabios desde los primeros albores de la ciencia; y gracias á los constantes trabajos de varias generaciones de astrónomos, se ha podido llegar al conocimiento de que este esplendoroso astro es un sol por varios conceptos más notable que el que con sus efluvios de calor y luz fecunda é ilumina el planeta en que mora la raza descendiente de Adán.

Sirio es mucho más luminoso que nuestro sol; el astro-rey, como se le llama, con su deslumbradora luz es por lo menos 48 veces más débil en poder lumínico.

El lector se preguntará acaso: ¿cómo se ha podido determinar que la luz de Sirio sea tan poderosa como acabamos de decir?

Es evidente que no ha podido compararse directamente la luz del sol con la de Sirio, pues á la luz del día esta estrella no es visible, ni menos hay medio de medir su luz; pero se puede tomar la luna en su lleno como intermediaria entre la brillantez del sol y la al parecer, débil luz de Sirio. Se ha demostrado que la del sol es unas 600.000 veces mayor que la del astro de la noche. Este último y Sirio se pueden comparar, y, haciendo uso de fotómetros convenientes, también es posible medir la cantidad de luz de ambos cuerpos. Se ha reconocido de este modo que la luz de 33.000 estrellas iguales á Sirio producirían una semejante á la de la luna. Con estos datos puede calcularse que la luz del sol es unos veinte mil millones mayor que la de Sirio.

¿No parece que existe contradicción entre estos datos y lo que hemos afirmado poco há sobre la importancia de la luz de Sirio? Esta aparente oposición se desvanece fácilmente si consideramos la enorme diferencia de distancia que media entre la tierra y nuestro sol, y de la misma á Sirio. La distancia de nuestro planeta á Sirio es un millón de veces superior á la del mismo planeta al sol. Colocado este á dicha distancia, se sabe por el cálculo que su luz sería, á lo menos, 48 veces más débil que la de Sirio.

Á más de tener mayor poder lumínico, Sirio es, probablemente, también de mayor volúmen que nuestro sol; puesto que su peso es 14 veces superior al de este astro. Se necesitarían 14 soles iguales al nuestro para que diesen un peso análogo al de Sirio.

Acompañan á ese magestuoso astro en su viaje á través del espacio dos planetas, de los cuales uno es siete veces más pesado que el astro del día, y pudiéndose, por tanto, suponerlo mucho más grande. Es otro sol, pero un sol casi oscurecido, que brilla cinco mil veces menos que su compañero Sirio. Este resultado tiene mucha significación, pues nos enseña que, además de los grandes cuerpos del Universo que nos admiran por su brillante, existen también otros de enorme volúmen que brillan poco, y algunos nada. Son soles que sienten el próximo momento de su extinción ó ya extinguidos del todo.

Como muchas estrellas, Sirio tiene lo que los astrónomos llaman movimiento propio. Comparando el lugar que ahora en el cielo ocupa con el que ocupaba cien años atrás, resulta una diferencia de unos dos minutos de arco; diferencia tan pequeña que á la simple vista no se reconocería, pero perceptible con los elementos de observación con que cuenta la astronomía. Para el ojo del astrónomo, Sirio, en vez de avanzar lentamente con un movimiento que los siglos no nos dan á conocer, avanza magestuosamente á través de los cielos con una velocidad de más de 1.500 kilómetros por minuto.

El sol Sirio es mucho más jóven que el que regula y da vida á nuestro sistema planetario. Su luz blanca-diamantina nos muestra que este magnífico astro está muy lejos de haber sufrido todavía las evoluciones por las que nuestro sol ha pasado ya.

No terminaremos esta descripción de la hermosa estrella Sirio, sin hacer notar que el calor trasmitido por éste á la tierra es igual al de una bugía colocada á la distancia de dos kilómetros, y que su luz tarda cerca diez años en llegar á nosotros.

C. CASANOVAS.

Gerona, Diciembre, 1907.

PRENSA

LA REVOLUCIÓN EN PORTUGAL.—Comentando un artículo insertado en un periódico francés, bastante sensato, en que se describe con negros colores la situación política de Portugal, apoyado en informa-

ciones de origen español, hace nuestro apreciable colega portugués *União Nacional* estas atinadas consideraciones que traducimos:

Más tarde los historiadores á cuyas manos caiga este artículo contarán á las generaciones futuras las revoluciones tremendas que en este Portugal se agitaron en el año de gracia 1907, sin que nosotros tuviéramos de ellas noticia. Y todavía se han de admirar como después aún acá ha quedado gente para leer tales noticias. Qué hermosos documentos para la historia!

Mas quién pagará tal agencia madrileña para que ande desacreditándonos así! Tal vez un día la historia también dé cuenta de eso.

ACCIÓN DEL CATALANISMO.—El conocido escritor de la Orden de San Agustín Fray Salvador Font, publicó el jueves un artículo en *Las Noticias* de Barcelona, vindicándose con destreza y elocuencia de la nota de pseudo catalanista y enemigo de Cataluña que le regaló el atollado diario *El Poble Catalá*, de Barcelona. Reproducimos á continuación un discreto párrafo donde el articulista señala los procedimientos que debe seguir el verdadero Catalanismo:

Si queremos, pues, que triunfe nuestra causa, que prosperen nuestros anhelos de regeneración hispana, que el *pancatalanismo* se propague por todas partes y venga á levantar á esta desdichada nación del estado de atonía y postración moral en que se encuentra, debemos probar, no con palabras sino con hechos y con procedimientos dignos de la noble é inteligente raza catalana, que amamos á castellanos, andaluces, gallegos, valencianos, navarros, vizcaínos y á todos los españoles como á verdaderos hermanos; que lo que pedimos para nosotros lo queremos para ellos también; que no somos *ogros egoistas* que chupan la substancia de la nación, como afirman nuestros implacables enemigos, sino patriotas, activos, generosos y más amantes que ellos del engrandecimiento y regeneración de la patria. Hagámonos dignos de ostentar en nuestras manos el pendón de la *solidaridad hispana* que ha de modificar muy pronto al Parlamento, y producir en toda la Península una radical transformación política social y aun religiosa, haciendo surgir una España nueva, del fondo de tanta confusión y de-corden. Con cantar á coro y afinadamente *Els segadors*, con desplegar á los cuatro vientos la gloriosa «Señera Catalana» y con repetir con toda la fuerza de los pulmones el *bon cop de fals*, entre las alegrías y expansiones patrióticas de un festín, no se resuelven hoy los problemas catalanistas. El *bon cop de fals* se exponen á recibirlo las atolladas cabezas que no procedan con mucho tiento y prudencia. El

problema se resuelve con serenidad de juicio, con tenaz constancia, con verdadero patriotismo, sin salirse jamás del camino de la legalidad, razonando nuestras peticiones y haciendo resplandecer más clara que la luz, la justicia de nuestra causa. El apostolado del verdadero catalanista es éste; yo no conozco otro, ni otra manera de hacer triunfar nuestra santa causa, á no ser que nos lo enseñe el *Poble Catalá* y nos marque una insólita y nueva orientación.

EL V. P. CLARET. — Con motivo del Centenario del nacimiento del V. P. Claret, que se verifica el presente Diciembre, *El Mensajero del Niño Jesús de Praga* publica un episodio de la vida del santo fundador de la Congregación de religiosos del Corazón de María. Gustará seguramente á nuestros amables lectores copiemos dicho episodio.

En sus correrías apostólicas, que acostumbraba hacer á pié, edificaba á las gentes la sencillez con que se ponía á conversar con los pobres trabajadores que se encontraba en el trayecto de su camino. En una de estas sencillas conversaciones tuvo lugar un episodio que merece lo recordemos. Yendo el P. Claret de Mataró á Barcelona, encontró á un pobre hombre cargado con un saco. Juntándosele el P. Claret, continuaron el camino conversando tranquilamente, cuando, al acercarse á la capital de Cataluña, comienza el hombre á suspirar y á dar gemidos, diciendo: «¡Cómo lo haré! ¡Ay de mí! ¡Estoy perdido!» Ignoraba el Siervo de Dios la causa de la aflicción de aquel buen hombre, y con intento de consolarle, le instó para que se lo dijera. Al principio aquél no se atrevía, pero al fin dijo: «Yo soy un pobre padre de familia; he comprado este tabaco para poder dar un poco de pan á mi mujer y á mis hijos, y ahora veo que van á prenderme y mandarme á presidio, por ser artículo de contrabando.

El P. Claret quiso consolarle, pero en vano; mas cuando ya se hallaban cerca de los guardias de registro, dijo al desgraciado padre:— «Déjeme usted el saco. Este se resistía, pero al fin se lo entregó. Llegaron luego al lugar del registro y preguntaron los guardias:—¿Qué llevan ustedes en ese saco?—Frejoles, respondió el P. Claret. Descubrieron el saco, y vieron en efecto que había frejoles, y así los dejaron pasar sin inconvenientes.

Recogió el hombre muy contento su nueva mercancía, por verse con ella fuera del peligro, y sólo le quedaba alguna tristeza por no poder sacar el valor del tabaco; pero aun en esto quiso Dios consolarle, porque al llegar á su casa no halló en el saco sino el artículo que primero había comprado. Fuera de sí de alegría, se deshizo en elogios

de Mosen Antón Claret, y contó el hecho maravilloso á los mismos guardas del registro. La noticia del suceso se propagó en poco tiempo, y acrecentó la opinión de santidad que del P. Claret las gentes ya tenían.

Crónicas extranjeras

La Masonería en Portugal

Se me ocurre hablar hoy á mis apreciados lectores de la vecina nación Portugal.

¿Qué pasa en Portugal? La prensa republicana de aquí y de allá está que arde porque de una vez no cae el enérgico dictador Juan Franco y con el la Monarquía portuguesa, para dar lugar á una forma de gobierno democrática que con sus principios gubernamentales llevara la paz (?) al pueblo lusitano; y si hemos de dar crédito á esa prensa, el día ese tan suspirado por los demócratas y pacificadores republicanos de aquí y de allá, ese día, digo, no está muy lejano.... los republicanos merendarán por Navidad pavo republicano.

En cambio la otra prensa, la que no gusta ni se entusiasma por las formas de gobierno democráticas, nos asegura que la situación de los portugueses si no es del todo tranquilizadora, no debe inspirar serios cuidados á nadie, pues Juan Franco se basta y sobra para mantener el orden en la nación que le tiene al frente de sus destinos por gracia del Rey D. Carlos.

Así es que vayan Vds. á saber lo que sucede y tiene revueltos á nuestros vecinos los portugueses.

Yo de todo lo que he leído he podido sacar en limpio y así limpio lo ofrezco á mis caros lectores, que de un tiempo acá se han escrito de Portugal un número incalculable de mentiras, se han propalado infinidad de falsedades, y que ni se ha dicho todo, ní todo se ha dicho como es en realidad.

En Portugal el régimen constitucional por efecto de los muchos abusos á su sombra cometidos, ha caído en un completo desprestigio: no son para contar los horrores de los que llegó á tener noticia el pueblo y que conocidos excitaron la indignación y odios de este contra los políticos falsarios, y que excitaban todavía más, por entera-

mente inútiles las tentativas de regeneración, de remedio contra infinitos abusos, acabándose la paciencia con la pérdida de la esperanza de un saneamiento político.

Llega al poder un gobierno dictatorial; ese gobierno emprende con fruto una obra de saneamiento, de verdadero saneamiento político, que puede ver el que quiera verlo con solo fijarse en las disposiciones de la dictadura, en sus primeros actos de gobierno: si la obra de Juan Franco es moralizadora, es destrucción de la que excitaba las iras populares, ¿puede el pueblo indignarse contra la dictadura? ¿puede pedir la sustitución de la misma por el antiguo régimen ó por una forma de gobierno democrática? No es creible que el pueblo portugués aspire á destruir la dictadura de D. Juan Franco, sino que más bien la aplaude ó calla, como se callan los mismos adversarios de ella pero que no dejan de reconocer lo acertado de la misma.

El pueblo portugués que en realidad no está satisfecho de la dictadura, es el pueblo de la prensa republicana y de la izquierda, el pueblo que para sus fines formó la secta masónica; en la francmasonería está precisamente la clave del misterio de la revolución portuguesa de que nos hablan los anticlericales, los revolucionarios todos, porque la masonería es la que fomenta el odio contra la dictadura de Portugal para sustituir á la Monarquía portuguesa por una República sectaria.

Los sucesos de Portugal son promovidos por el Comité ejecutivo de la Federación masónica de la raza latina, el cual está trabajando, como hemos dicho repetidas veces, para apoderarse de la dirección de los destinos de Italia, España y Portugal, como se ha apoderado de los de Francia; se enseñorea paso á paso de Italia, y prepara su dominación en Portugal para caer luego sobre España.

Sabe Dios únicamente si la masonería logrará ó no sus aspiraciones en Portugal; de todas maneras los españoles no podemos estarnos mano sobre mano. El enemigo va acercándose poco á poco, penetra solapadamente aprovechando el descuido los católicos; nosotros, ayudados del Cielo, que no nos faltará nunca su auxilio si lo pedimos, podemos evitar los tristes acontecimientos de Portugal, Italia y Francia dándonos á una vida algo más activa de lo que lo es la actual; si seguimos en nuestro sueño, en nuestra inactividad puede que no podamos evitar la acción masónica; ahora, pues, que estamos á tiempo levantémonos, armemos nuestro brazo con todas las armas que nos ofrece nuestra santa Religión: *Hora est jam nos de somno surgere*, es hora ya que salgamos de nuestro sueño.

VERS & PROSA

Els ànecs

(De la colecció «Rurals» qu' obtingué premi
en els darrers Jocs Florals de Girona).

Els ànecs pensatius,
d' ingenua mirada,
de un en un passant
van en seriosa calma.
Se'n van cap a l'estany
que llú al fons de la prada,
i 's gronxen poc a poc
com un estol de barques;
darrera hi va un bailet
de roba espellifada,
té 'ls ulls petits, petits,
i dú la cara untada.
El sol es va axecant
sota la volta blava,
i els ànecs joganers
es tomben dintre l'aiga;
i 'l bailet somrient
embadalit se 'ls guaita,
i somnolent s' ajéu
a l' herba de la prada.

A. VIVER

TEXTO.—En todas partes, y más que en ninguna otra en España, es todavía el sacerdote lleno de celo y virtuoso, una autoridad social; por lo que escribió el gran Le Play «Que la reforma social ha de ser obra antes de los clérigos que de los seculares, y de los hombres piadosos y creyentes, antes que de los indiferentes é incrédulos.»

(Del discurso del Sr. Obispo de Madrid Alcalá, pronunciado en la Asamblea Católico-obrera.)

NOTICIAS

Á nuestros suscriptores. — A los que todavía estén en descubierto les suplicamos se dignen ponerse al corriente de pago, pues comprenderán que el periódico nos representa un sacrificio verdadero y ellos deben ayudarnos, cumpliendo al menos sus compromisos.

Juventud Tradicionalista. — Mañana domingo á las 4 de la tarde, se celebrará en el local de esta sociedad la inauguración de las Conferencias de la presente temporada, tomando la palabra el presidente D. José Vilahur y el Sr. Secretario, que expondrá varios proyectos beneficiosos para dicha entidad.

Velada. — Mañana á las 9 de la noche se celebrará en el Centro Moral una solemne velada, ejecutando las composiciones musicales un *Quinteto* dirigido por el maestro D. Isidro Mollera. El programa es el siguiente:

1.ª parte. — I. «Cavallería Rusticana» Mascagni. — II. «Visca María», poesía leída por el Sr. Castellón. — III. «Murmure de Bal», Gregh. — IV. «Eres pura», Mollera, romanza cantada por el señor Juan Figueras. — V. «A la Verge Inmaculada», Juanola, poesía leída por su autor. — VI. «Discurs», á cargo del joven abogado D. Juan Roure. — VII. «Mefistófele», Boito.

2.ª parte. — I. «Serenade Lointaine», Filippucci. — II. «A María», Bosch, poesía leída por su autor. — III. «Pizzicatti», Desormes. — IV. «Del viejo el Consejo», Gabriel y Galán, poesía leída por el Sr. Ayats. — V. «A María», N. N., cantada por el Sr. Figueras. — VI. «Canto del poeta á la Virgen», Gimenez, poesía leída por el Sr. Font y Fargas. — VII. «Gavota», Beber. — VIII. «Discurs de

comiat», por el Sr. Conciliario del Centro, Dr. D. Agustín Maymí, canónigo de esta Basílica.

Movimiento eclesiástico. — El Reverendo Ramón Montaner ha sido nombrado vicario de Navata.

Además se han hecho los siguientes traslados de vicarios: el Rdo. Pedro Llovera, vicario del Mercadal de esta ciudad, ha pasado á Caldas de Malavella; el Rdo. Ramón Pericot, de Llagostera al Mercadal; el Rdo. Gregorio Vila, de San Sadurní á Llagostera; el Rdo. Francisco Orriols, de Navata á San Sadurní; el Rdo. José Prat, de Tortellá á Batet, y el Rdo. Pedro Casellas, de Batet á Tortellá.

Descanso dominical. — Del «Diario de Gerona»:

Hemos oído á diversas personas que han tenido ocasión de hallarse algún domingo en poblaciones importantes de la provincia lamentarse de que en ellas deje de cumplirse la ley del descanso dominical como se cumple en la capital rigurosamente.

Y uno de los puntos donde parece que menos se cumple la ley es en Santa Coloma de Farnés, pues allí se vé los domingos un movimiento hasta quizás mayor que algunos días laborable, realizándose transportes y otros trabajos como si tal cosa.

Confirmaciones. — Nuestro amado Obispo, acompañado del Rdo. Ginés, vicesecretario de Cámara, marchó el martes para Figueras; desde esta ciudad irá á Castelló de Ampurias y á Rosas, á fin de administrar el sacramento de la Confirmación.

El próximo lunes, Dios mediante, regresará á nuestra capital.

Robo frustrado.—El lunes de esta semana los ladrones intentaron robar en la iglesia de S. Acisclo de Ampurdán; pero mientras estaban forzando las puertas para entrar, fueron sorprendidos por el Rdo. Cura-párroco, huyendo enseguida prudentemente.

Según se cree entre los ladrones había un vecino de Lacot, apellidado «Formiga» y licenciado de presidio.

La prensa de Figueras.—Hemos recibido una circular en la cual se anuncia la desaparición del semanario figuerense *La Defensa*. Al mismo tiempo se hace público que el 24 del actual aparecerá en la misma ciudad un nuevo semanario titulado *El Figuerense*, cuya empresa es completamente ajena á la del anterior periódico, pero á cuya redacción han sido llamados, y en ella trabajarán, elementos del semanario desaparecido.

Nueva iglesia.—El oratorio privado de la casa «Plana-Ferrana» de San Miguel de Campmajor con algunas transformaciones y mejoras se ha convertido en iglesia pública, debiéndose al presente haber verificado la ceremonia de su bendición.

La «Lliga d' acció social».—Esta simpática entidad de Figueras, de la cual hablamos en nuestro número anterior, cuenta ya con un respetable número de asociados, é inaugurará, según leemos en la prensa de aquella localidad, dentro breves días su local, que será el que ocupaba el disuelto Centro de Católicos.

Se ha nombrado ya su Junta de Gobierno, habiendo recaído la presidencia en D. Antonio Tomás, persona respetable por sus cualidades, y no, como afirmaba algún periódico de esta capital en nuestro incansable y apreciado amigo Rdo. Juan Tomás.

Juegos Florales.—Se ha publicado el cartel de los Juegos Florales de Barcelona, que celebran el quincuagésimo aniversario de su fundación.

Se ofrecen los acostumbrados tres premios para las poesías y uno para la prosa literaria, además de otro, ofrecido con motivo del centenario por el Consistorio, á la mejor poesía que enaltezca á nuestro Jaime el Conquistador.

Las composiciones deben enviarse en la forma de costumbre á la calle de los Templarios, núm. 3, antes de 15 del próximo Marzo.

Los mantenedores para juzgar las composiciones que se envíen, son: don Miguel Victoriano Amer presidente honorario, único mantenedor sobreviviente del primer Consistorio de 1858, y los maestros en Gay Saber: D. Jaime Collell, presbítero, presidente; D. Francisco Ubach Vinyeta, D. Angel Gimerà, don José Franquesa Gomis, D. Ramón Picó y Campamar, D. José Martí y Folguera, D. Francisco Matheu, don Joaquín Riera y Bertrán, D. Jacinto Torras y Reyetó, D. Fernando Agulló y Vidal, D. Guillermo de A. Tell y Lafont, don Miguel Costa y Llobera, presbítero, D. Juan Maragall, y D. Arturo Masriera, secretario.

De Roma.—Un edicto de la Congregación de Ritos ordena recoger y buscar todos los escritos del Papa Pio IX.

Se cree que este edicto sea una de las gestiones para la beatificación de dicho Pontífice.

—Acaba de verificarse el reparto de premios del concurso de la Universidad Gregoriana.

Al comenzar este curso cuenta esta Universidad con cerca de 2.000 alumnos.

Los premios repartidos han sido ocho medallas: tres primeras, de Teo-

logía dogmática; una primera y dos segundas, de Metafísica, y una de oro, del Doctorado de la Academia de Santo Tomás.

La buena Prensa.—Merry del Val ha escrito al presidente del próximo Congreso de la buena Prensa en Zaragoza:

«No sólo es conveniente y oportuno, sino de todo punto necesario, que las fuerzas de toda España se unan en apretada falange para extirpar de raíz el mal que causan la multitud de escritos que aparecen todos los días y que siembran el error en las inteligencias.

Para combatir este mal, nada mejor que lo que os habeis propuesto; oponer á un libro otro libro, á un periódico otro y á una revista otra, á la manera que se levanta un dique contra el desbordamiento de las aguas».

La Semana Social—Con motivo de la celebración de la Semana Social, reina extraordinaria animación en Valencia. Las inscripciones de Madrid, cuando escribimos estas líneas, el viernes, se calculan en más de 200, habiéndose recibido muchísimas también de provincias en especial de las del Norte. Están representadas mucha sinistituciones y publicaciones extranjeras, entre otras el *Univers*, de París. Han enviado su entusiasta adhesión los eminentes sociólogos franceses Henri Lorin, Engerle Duthoit, M. Gonin y A. Boissard, organizadores y directores de las Semanas Sociales de Francia.

Se ha inaugurado con extraordinaria y distinguidísima concurrencia, en la que figuraban muchas damas, presidiendo el Arzobispo de la diócesis. El Papa en una comunicación del cardenal Merry del Val, que se ha leído, elogia la obra de la Semana, que cree será de resultados fecundos.

Propaganda solidaria.— En Ali-

cante se realiza una activa prapaganda en pro de la Solidaridad y se prepara eficazmente la opinión para un gran meeting de propaganda que se efectuará en 5 de enero próximo al que concurrirán varios diputados solidarios catalanes entre ellos probablemente el señor Cambó.

Se ha instalado un «Centre Autonomista», adherido al movimiento de Solidaridad, que ya tiene alistados mas de 1.184 socios. Este Centro se inaugurará antes del grandioso meeting de Solidaridad que se está preparando.

Liga Eucarística.—La Liga Sacerdotal Eucarística, asociación erigida canónicamente en la iglesia de S. Claudio, en Roma, y animada y bendecida desde sus comienzos por Su Santidad Pío X, tiene por objeto el procurar, por todos los medios de que puede disponer el celo sacerdotal, la propagación de la práctica del decreto *Sacra Tridentina Synodus, De Quotidiana Ss. Eucharistice Sumptione*, promulgado el 20 de diciembre de 1905, por la Sagrada Congregación del Concilio.

El principal Centro de la Liga está en la citada iglesia de S. Claudio, convento de los padres del Santísimo Sacramento, Roma, Vía del Pozzetto, número 160.

En España ha sido nombrado por el director de la Liga en Roma, reverendo padre Eugenio Couer, moderador general de esta obra, el muy ilustre señor canónigo penitenciario de la catedral de Málaga don Francisco de P. Muñoz Reina.

«**La Paz Social**» Núm. de Diciembre.—Hemos recibido esta importante publicación, que contiene el siguiente sumario:

La semana Social de Valencia.— La Redacción; Porque hemos de ir á la Semana Social de Valencia.—L. H. de

Larramendi; Información sobre la Semana Social de Valencia. ¿Qué es el sentido social?—L' Abbé Paul Six; La propaganda de los Sindicatos obreros.—I. Jiménez; Gloria al trabajo.—V. Gautier Lacaze; Rumores del camino.—Azarias. *Crónica*.—España, —Le Soc; La Asamblea de Granada.—J. Monge Bernat; Cooperativa navarra de abonos.—Antonio Yoldi; Diócesis de Coria.—Isidro Blanco; Diócesis de Mallorca.—J. B.; Extranjero.—Le Soc; El Congreso internacional de las Sociedades de la Pau.—Juan de Hinojosa; *Documentos sociales*. — Discurso inaugural de la Asamblea de Granada.—Obispo de Madrid; *Consultas, Los Maestros; Vogel-sang*.—Salvador Minguijón; *Revista de libros y de Revistas sociales*.

Nota meteorológica. — Muy templados han sido todos los días que van transcurridos del mes, con excepción de una tarde en que una ligera borrasca del Norte se precipitó en forma de granizo y ligero chubasco, enfriando algo el ambiente. La suavidad de la temperatura es debida seguramente á las corrientes aéreas del tercer cuadrante que producen por la corriente del Ecuador en el Océano invaden con frecuencia nuestra península, produciendo esas alternativas de temperatura que, á no existir dicha causa, sería rigurosísima todo el invierno.

Las nieves caídas en la Cerdaña el sábado último no han influido poco ni mucho en nuestro clima, pues apenas caídas, han desaparecido por efecto del viento dulce de esta semana que últimamente se llamó al Norte cuyas corrientes son las que enfrían la atmósfera como ha sucedido ayer.

El termómetro ha oscilado entre los 19° y 0° y el barómetro—al nivel del mar y á temperatura 0°—ha bajado á

media semana algunos m. m. á causa de la suavidad del aire solamente.

BOLETÍN RELIGIOSO

Cuarenta horas: En la Iglesia del Sdo. Corazón.

Iglesia del Carmen.—Los días 15 y 16 son los últimos de la Novena que las Hijas de María dedican á su excelsa Patrona. El 15 á las 7 y media se celebra comunión general y por la tarde habrá besamos que se repetirá al día siguiente.

Iglesia del Sdo. Corazón.—Domingo, á las 8, Comunión general de las Conferencias de caballeros de S. Vicente de Paul.

Iglesia de S. Lucas.—La Venerable Orden Tercera, celebrará la reunión mensual de la Congregación el día 15 con Comunión general á las 6 y media y función acostumbrada á las 4 de la tarde.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Parroquia de la Catedral.—Matrimonios: ninguno. Nacimientos: niños 2, niños 0 Defunciones: Consuelo Serra y Grevol, soltera, de 18 años; Alejandro Amat y Artigas, de 19 meses.

Parroquia de San Félix.—Matrimonios: Paulino Adroher y Puig con Josefa Gich Martí; Juan Matarrodona y Vilá con Concepción Guitart y Bofill. Nacimientos: Rita Torrent Planas, y Margarita Plaja Vilaret. Defunciones: Joaquina Vivés Vilaur, viuda, edad 56 años.

Parroquia del Mercadal.—Matrimonios: José Riuró Coll con Antonia Llapart Campos, y Juan Casas Font con Francisca Frigola y Sala. Nacimientos: María Llovet Naspleda.

Hospital provincial.—Fallecidos: Dionisio Font, casado, 46 años; Esperanza Palau Gratacós, párvula, 1 día; Mercedes Cabezas, párvula, 15 días.